
Памятник датскому писателю-
сказочнику Хансу Кристиану Андер-
сену будет установлен в Москве в
2007 году, сообщили в пятницу, 15
сентября, в городской администра-
ции. Памятник будет установлен на
территории парка 850-летия Моск-
вы в районе Марьино.

Заказчиком проектирования и
сооружения памятника определено
ГУП «Дирекция заказчика «Гидро-
мост». Генподрядчика на выполне-
ние работ по сооружению памятни-
ка и благоустройству прилегающей
площадки планируется определить
в 2007 году на открытом конкурсе.
Финансирование всех работ будет
осуществляться из адресных инве-
стиционных программ Москвы.
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Мосгордума на заседании в
среду, 13 сентября, внесла по-
правки в городское законодатель-
ство, согласно которым возраста-
ют суммы штрафов за поврежде-
ние инженерных сооружений и
коммуникаций при производстве
земляных и строительных работ.
На заседании председатель дум-
ской комиссии по законодатель-
ству Александр Семенников сооб-
щил, что помимо увеличения
сумм штрафов они будут зависеть
от степени последствий наруше-
ния. В случае если при производ-
стве земляных или строительных
работ инженерным сооружениям
и коммуникациям было нанесено
повреждение, то административ-
ные штрафы составят для граж-
дан от 10 до 20 минимальных
размеров оплаты труда (МРОТ),
для должностных лиц - от 30 до
40 МРОТ, для юридических лиц -
от 300 до 500 МРОТ, сказал глава
комиссии.

В то же время он подчеркнул,
что в случае если повреждение,
нанесенное в процессе производ-
ства работ, привело к перерыву в
работе инженерных сооружений и
коммуникаций, то сумма штрафа
возрастает для граждан до 15-25
МРОТ, для должностных лиц - от
40 до 50 МРОТ, для юридических
лиц - от 700 до 1000 МРОТ.
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ИНФОРМ
БЮРО

НЕ УВЕРЕН - 
НЕ КОПАЙ...

АНДЕРСЕН И... 
«ГИДРОМОСТ»

4
КАЖДЫЙ ДЕПАРТАМЕНТ ДОЛЖЕН
ПРЕДСТАВИТЬ СВЕДЕНИЯ О ТОМ, 
ГДЕ, КАК И НАСКОЛЬКО МОЖНО
СЭКОНОМИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ

День за днем:

«МС» - Интерфакс 
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Два новых типа противогололед-
ных реагентов испытают нынешней
зимой на дорогах столицы, сообщи-
ла в четверг, 14 сентября, пресс-се-
кретарь Департамента жилищно-
коммунального хозяйства и благо-
устройства Москвы Марина Орлова.
Эти составы называются «Биодор»
и ЭСБГ.

ЭСБГ - жидкий противогололед-
ный реагент, рекомендованный для
применения на всех типах дорог, в
том числе на сложных участках и
скоростных магистралях, а также на
дворовых территориях, тротуарах, в
парках, на остановочных комплек-
сах, в переходах, на территориях
АЗС и автостоянок, на трамвайных
путях и стрелочных переводах.
ЭСБГ - экологически безопасный
препарат для предупреждения голо-
леда и удаления снежно-ледяных
покровов. Его состав позволяет до-
биться необходимой плавящей спо-
собности реагента в сочетании с по-
зитивным воздействием на почву и
растительность.

В состав «Биодора» входят орга-
нические соединения, оказывающие
наименьшее влияние на человека и
животных, не агрессивные к бетону,
металлам и асфальту. «Биодор» так-
же содержит специальные вещест-
ва, в частности, соли кальция, калия,
натрия и магния, позитивно влияю-
щие на почву. Препарат сохраняет
свойства при температурах до 30
градусов мороза.

«БИОДОР» 
КО ДВОРУ

ЧЕТВЕРГ,14.09

- Откуда здесь белые голу-
би?! – вырвалось у меня при
взгляде на стайку птиц, разгу-
ливающих по все еще зеленому
газону.

- Ко всеобщему удивлению,
они поселились у нас в этом го-
ду, - неожиданно возник рядом
генеральный директор спорт-
комплекса «Лужники» Влади-
мир Алешин. – Вы, наверное,
знаете: белый голубь – символ
мира и любви.

Хозяин волшебно красивой
территории пригласил меня в
пресс-центр, где проходило на-
граждение победителей. Я уга-
дала - Гран-при действительно
получила префектура ЦАО.

- Планка, которую поднял

фестиваль, не должна зани-
жаться, и спорткомплекс с каж-
дым годом будет становиться
краше, - выступал префект
ЦАО Сергей Байдаков. - Я бла-

годарен всем, кто принял уча-
стие в фестивале и помог нам
благоустроить еще одну терри-
торию на карте города. Мы в
свою очередь примем участие в
облагораживании территории,
которую выберут для проведе-
ния фестиваля в будущем году.

- Пока не могу назвать место

проведения V фестиваля, - ох-
ладил всеобщее любопытство
один из организаторов меро-
приятия первый заместитель
мэра в правительстве Москвы,

руководитель Комплекса го-
родского хозяйства Петр Аксе-
нов. – Префектуры предлагают
проекты, и мы выберем самый
интересный. Но я очень рад,
что основная цель фестиваля
достигнута. Оценены яркие
творения и мастерство цвето-
водов-озеленителей, ланд-

шафтных дизайнеров. К тому
же эти фестивали преврати-
лись в настоящий праздник для
москвичей и гостей столицы.
Надеюсь, что люди почерпнули

здесь новые мысли и идеи, на-
правленные на совершенство-
вание цветочного оформления
и ландшафтного дизайна, кото-
рые в следующем году еще ши-
ре шагнут на улицы, скверы и
дворы нашей столицы.

... Тут-то я и очнулась. Сколь-
ко я здесь провела времени?!

Среди цветов, улыбок, наград и
поздравлений... Подсчитать
призеров мне не удалось. Каза-
лось, что подарки и памятные
дипломы получили все: за са-
мый маленький цветник, за
лучшую идею, за лучшее во-
площение темы фестиваля в
цветниках, за артистизм цвет-
ника, за душевность цветника...

Напоследок я окинула взгля-
дом бескрайнюю красоту, со-
гревающую душу, и вышла за
ворота. О, ужас! На меня нале-
тел неизвестно откуда появив-
шийся пронизывающий холод-
ный ветер. Закутавшись потеп-
лее в плащ, я поспешила к мет-
ро. Над головой проносились
уродливые серые облака. А за
воротами остались лето, цветы
и белые голуби...

Ольга ПЕТРУСЕВА

-Москва – не только один из
крупнейших мегаполисов
мира, - заявил, отвечая на

вопросы журналистов, Александр Гри-
горьевич. – Территория города по сути
– огромный археологический комп-
лекс. Столица в буквальном смысле
слова стоит на пластах вечности.

В последнее время сформирова-
лось понятие спасательной археоло-
гии. Наша столица, как и любой круп-
ный город, бурно развивается. Проис-
ходит настоящий строительный бум.
Однако, по словам А. Векслера, в соот-
ветствии с принятым в 2002 году За-
коном РФ «Об объектах культурно-ис-
торического наследия» все строитель-
ные работы, так или иначе затрагива-
ющие культурный слой города, долж-
ны предваряться историко-культурной
и, в частности, археологической экс-
пертизой. Таким образом, археологи
сохраняют материализованную па-
мять Москвы. Только в 2005 – 2006 го-

дах ученые проводили работы на 97
различных объектах.

Нынче разбирается здание гостини-
цы «Россия», расположенной, как из-
вестно, в Зарядье – одном из древней-
ших районов столицы. Недавно архео-
логи приступили к раскопкам в этом
месте, сообщил А. Векслер, и уже есть
первые ценные находки, к примеру,
металлическая пластинка с изображе-
нием святых, датированная XV веком.

Согласно первоначальному проекту
реконструкции Сухаревской площади
строители должны были пробить на-
сквозь фундамент знаменитой Суха-
ревой башни, построенной в конце
XVII века. Главный археолог столицы
настоял на изменении проекта. В ре-
зультате проведенных раскопок фун-
дамент удалось спасти.

- В Москве начинают активно воз-
водить столь необходимые городу
подземные паркинги, - отметил далее
Александр Григорьевич. – Они поя-

вятся под Пушкинской площадью, по
всему Бульварному кольцу, на Твер-
ской и т.д. При этом, конечно, очень
важно не потерять исторические цен-
ности. На Пушкинской площади мы
уже провели исследования и дали ар-
хеологическое заключение. В этом
месте когда-то проходила стена Бе-
лого города, возвышались Страстной
монастырь, церковь Дмитрия Солун-
ского и т.д. Все эти зоны мы обозна-
чили. Начинается период проектиро-
вания, а затем и строительства. Мы
будем внимательно следить за ходом
работ.

В свое время, как рассказал глав-
ный археолог Москвы, создание буду-
щей станции метро «Митино» запла-
нировали на месте древнего городи-
ща. Археологи выступили резко про-
тив, власти прислушались к мнению
ученых. Станцию построят в другом
месте. В Митине же провели раскопки
и обнаружили 34 археологических па-
мятника. В районе даже предполагает-
ся организация историко–ландшафт-

ного археологического парка. Проект
уже разработан.

В заповеднике «Коломенское» ар-
хеологи полностью раскрыли дворец,
который в XVII веке нарекли «осьмым
чудом света». Дворец воссоздадут, но
не на старом месте, а в районе, при-
мыкающем к селу Дьяково.

- А в заповеднике «Царицыно» мы
начали масштабные археологические
раскопки по специальному распоря-
жению мэра Москвы Юрия Лужкова, -
констатировал А. Векслер. – Под рух-
нувшими кирпичами Большого двор-
ца, построенного по проекту М. Каза-
кова, обнаружили фундаменты разо-
бранного дворца, выполненного по
проекту В. Баженова, и даже кладки
усадеб Дмитрия Кантемира, бояр
Стрешневых и князей Голицыных. В
2007 году Большой дворец восстано-
вят, и я бы сравнил это грандиозное
сооружение с Версалем. В полы неко-
торых из парадных залов дворца
вмонтируют специальные стекла. Че-
рез них можно будет увидеть откры-
тые нами археологические раритеты.

Да не оскудеют пласты вечности, на
коих покоится наш вечный город.

Владимир РАТМАНСКИЙ

На очередном оперативном сове-
щании Комплекса городского  хо-
зяйства основное внимание было

уделено  предварительным итогам под-
готовки столицы к работе в зимних ус-
ловиях, в первую очередь – жилищного
фонда и всех жизнеобеспечивающих
структур. Основные работы, по докла-
дам руководителей департаментов, за-
вершены. Отопительные системы  за-
полнены  к 14 сентября на 99 процентов,
все жилые строения обеспечиваются го-
рячей водой, графики пробных топок
согласованы, в город завезены необхо-
димые объемы топлива, твердых и жид-
ких реагентов. Но не на всех направле-
ниях подготовка к зиме завершается
одинаково успешно.

По данным Мосжилинспекции, в не-
которых  домах муниципального и ве-
домственного жилищного фонда  в
ЮАО, СВАО, ВАО внутридомовые сети
еще не готовы к эксплуатации. Инспек-
ция проверила и готовность аварийных
служб: восьми из проверенных предъя-
влены штрафные санкции. Уже сейчас,

еще до наступления периода затяжных
осенних дождей, в инспекции поступают
жалобы от жильцов на протечки кро-
вель. Причем в тех домах, где кровли
только что отремонтированы. Все тре-
вожные сигналы взяты инспекцией на
ежедневный  контроль.

ОАТИ провело комплексную проверку
округов по готовности  к работе в зим-
них условиях. Инспектировалось состо-
яние техники, завоз реагентов. И если
готовность ЦАО оценена в 100 процен-
тов, то службы СЗАО готовы только на
58 процентов.

Есть серьезные проблемы, которые
решаются неудовлетворительно по го-
роду в целом.  На них остановился руко-
водитель Комплекса городского хозяй-

ства Петр Аксенов. Одну неделю дал он
руководителям  структурных подразде-
лений для предоставления в Департа-
мент топливно-энергетического хозяй-
ства конкретных планов по энергосбере-
жению в зимний период.  Такой план
должен быть на каждом объекте: на
рынках, в учреждениях социальной
сферы, на предприятиях. Каждый де-
партамент должен собрать и предста-
вить в правительство сведения, где,
насколько и каким образом можно сэко-
номить электроэнергию, иначе ограни-
чения и отключения будут вводиться в
принудительном порядке.

Второй нерешенный вопрос – за-
ключение четырехсторонних догово-
ров на поставку и оплату ресурсов. На

сегодня таких договоров заключено в
Москве  только 96, но ни один из них
не работает. Где же происходит блоки-
ровка? По мнению Александра Варева,
генерального директора ЕИРЦ Моск-
вы, тормозит  договорной процесс
МОЭК. Компания до сих пор предлага-
ет свои варианты договоров, с которы-
ми не соглашаются остальные сторо-
ны. Петр Аксенов назвал недопусти-
мым ревизию положений типового до-
говора, который в течение нескольких
месяцев уже прошел многочисленные
согласования.

Не терпит отлагательства  и еще одна
нерешенная проблема, о которой сказал
на совещании руководитель Департа-
мента ЖКХиБ Артур Кескинов: в пяти из
десяти административных округов  не
согласованы вопросы отведения терри-
торий под сухие свалки снега и площад-
ки его временного складирования. А
ведь метровые сугробы от первых бе-
лых мух могут отделять всего несколько
часов.

Наталья КРАСОВА

ПОКА НЕ ЗАКРУЖИЛИ
БЕЛЫЕ МУХИ

НЕМНОГО ЛЕТА 
В СЕНТЯБРЬСКУЮ НЕПОГОДУ

Окончание. 
Начало на стр. 1

«ОСЬМОЕ ЧУДО СВЕТА»
ПОЛУЧИМ 

В информационном центре столичного пра-
вительства состоялась пресс-конференция
главного археолога Москвы академика Алек-
сандра Векслера.

ВОЕННЫМ –
КВАРТИРЫ,
КАРАПУЗАМ –
ДЕТСАДИКИ
На заседании московского правительства, ко-

торое состоялось 19 сентября в столичной
мэрии, обсуждались итоги и задачи деятель-

ности городского Комплекса архитектуры, строи-
тельства, развития и реконструкции в 2006 году.

По словам выступавшего на заседании первого
заместителя мэра Москвы в правительстве столи-
цы Владимира Ресина, в первом полугодии ны-
нешнего года построено 169,6 тыс. кв. м жилья за
счет бюджета. Эти квартиры предназначаются для
горожан, переселяемых из сносимых пятиэтажек,
из ветхих и аварийных домов, а также для моло-
дых семей. Еще 1,2 млн. кв.м муниципального жи-
лья за счет бюджетных средств будет построено до
конца года.

- Программа сноса пятиэтажных домов продол-
жается, - отметил Владимир Иосифович. - Мы уже
успели снести в нынешнем году 149 домов, 63 сне-
сти предстоит. В Центральном и Южном округах эта
программа завершена. К 2009 году ни одной пяти-
этажки не останется в ЮЗАО, ВАО, СВАО, ЮВАО.

Одной из важнейших для города является про-
грамма обеспечения жильем военнослужащих. 

- Это необходимо сделать, и сделать быстро, -
сформулировал задачу мэр Москвы Юрий Лужков.
– Семьи военных в наименьшей степени обеспече-
ны нормальным жильем, и мы обязаны исправ-
лять ситуацию.

Всего в Москве должно быть построено 3624
квартиры для офицеров Российской армии. Два
дома в Кожухове уже возведены.

В последнее время резко обострилась проблема
нехватки мест для столичных малышей в детских
садах. Власти города решили в кратчайшее время
построить максимально возможное количество са-
дов. В первом полугодии текущего года двенад-
цать детсадов уже построено, еще 18 строители
возведут до конца года, строительство 68 садиков
будет продолжено.

- Конечно, программа возведения детсадов дос-
таточно напряженная, - признал, завершая обсуж-
дение, Юрий Михайлович. – Но выполнить ее мы
обязаны. В целом представленный правительству
документ вполне добротный. Однако его следует
серьезно дополнить. Слабо развивается ипотека, а
это недопустимо, работу в этом направлении надо
резко активизировать. Особое внимание нужно об-
ратить и на реконструкцию детских больниц. Все
это следует отразить при доработке проекта поста-
новления.

Владимир РАТМАНСКИЙ
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